

Presentamos el informe de mercado elaborado por **Criteria**.

*Las opiniones que presenten en los reportes y/o informes, no cuentan con respaldo ni tienen relación alguna con la opinión de la Bolsa de Comercio de Buenos Aires (BCBA). La información provista en el presente informe no debe interpretarse como un asesoramiento, recomendación o sugerencia para realizar operaciones de Bolsa o cualquier otra inversión o negocio, ni en aspectos legales o impositivos. La BCBA no se responsabiliza por la interpretación que se hiciera de lo expuesto en este informe, ni por su uso indebido, ni por perjuicios reales -directos o indirectos- o supuestos, invocados por quienes tomen o omitieren decisiones habiendo consultado el informe ni por equivocaciones, errores u omisiones en la información suministrada.*

**CRITERIA**

Soluciones personalizadas  
para inversores únicos.

*«Todo lo que haces marca una diferencia, y tienes que decidir qué tipo de diferencia quieres marcar»*

Jane Goodall

## Gráfico del Día

Mineras de litio reorganizan operaciones para hacer frente a las fuertes oscilaciones de precios



Las compañías mineras de litio del planeta, que afrontan un incremento sin parangón de la demanda y fluctuaciones bruscas de los precios, están reorganizando la forma de adquirir y vender esta materia prima. Conforme el litio emerge como uno de los pilares de la transición a un modelo energético más sostenible, la industria se ve envuelta en una auténtica revolución que ya había afectado a materias primas como el mineral de hierro: la búsqueda de precios más transparentes para todo el sector. El principal proveedor de litio, Albemarle Corp. (ALB) ha realizado desde el mes de marzo una cadena de subastas donde los

compradores potenciales se disputan los cargamentos a través de pujas. Este tipo de ventas suponen un avance significativo para el litio, ya que hasta hace poco tiempo se vendía en gran medida a precios establecidos en contratos a largo plazo. "La subasta de litio hace dos cosas", dijo Przemek Koralewski, jefe global de desarrollo de mercado de la agencia de informes de precios Fastmarkets. "Permite a los mineros obtener el precio del día y significa que los contratos en los que se vende la mayor parte del material reflejan verdaderamente la dinámica del mercado". Los precios del litio están saliendo de un período de auge y caída que dejó tras de sí una serie de proyectos estancados, acuerdos cancelados y recortes de producción. Una medida de los precios (la del carbonato de litio en China) está aproximadamente un 80% por debajo de sus niveles en el pico de un auge en 2022. El mercado todavía está lidiando con inventarios inflados de ese período. También hay crecientes divergencias entre diferentes productos a medida que madura la cadena de suministro. Históricamente, los contratos a largo plazo han estado vinculados al mercado de productos químicos transformadores en lugar de a la materia prima extraída, la espodumena, que se ha convertido en una fuente básica sólo en la última década. Y la relación de precios entre ambos se está rompiendo.

Fuente: [Bloomberg](#) (Link de referencia)



## **Mercado local**

[Efecto cepo y recesión: importaciones cayeron 22,7% en abril y superávit comercial fue de US\\$1.820 millones.](#) El intercambio comercial marcó un superávit de US\$1.820 millones en abril, aunque bastante menor que los US\$2.059 millones que había obtenido en marzo, según informó este martes el Instituto Nacional de Estadísticas y Censos (INDEC). Este saldo positivo se explicó por el desplome de las importaciones en un 22,7% interanual y un aumento del 10,7% de las exportaciones. Detrás del saldo positivo de abril se registró un aumento interanual del 53% de las exportaciones de productos primarios, por un lado, y combustibles y energías por el otro con un incremento del 44,4%; en cuando al desplome de las importaciones en un 22,7% interanual, quedó evidenciando la fuerte recesión económica y el cepo cambiario. Dentro de ellas las que más cayeron fueron: combustibles y lubricantes (-58,9%), bienes intermedios (-22,4%), y piezas y accesorios para bienes de capital (-17,6%). En abril, las exportaciones aumentaron 10,7% en comparación con el mismo mes del año anterior. Además, el término de estacionalidad y la tendencia-ciclo se incrementaron 1,0% y 1,9%, respectivamente, respecto a marzo. Se destacó en el mes un aumento del 21,6% en las cantidades exportadas, aunque los precios experimentaron una disminución del 9,0%.

[Luis Caputo adelantó que "en mayo también tendremos superávit" pero evitó poner fecha a la salida del cepo.](#) El ministro de Economía, Luis Caputo, adelantó este martes que las cuentas públicas volverán a registrar un nuevo saldo positivo por quinto mes consecutivo. "En mayo también tendremos superávit", confirmó. Sin embargo, evitó poner fecha para la salida del cepo. "El objetivo nuestro es destrozarnos la inflación. Haciendo lo que hacemos sabíamos que iba a pasar esto. Cuando anunciamos el programa la mayoría de los economistas anunciaban 30% para diciembre, 30% para enero, 20% para febrero y que íbamos a devaluar en marzo. Que los resultados convaliden lo que estamos haciendo es gratificante y necesario. Tenemos que ganar credibilidad", afirmó. Además, manifestó que el objetivo del gobierno siempre fue "llegar a los resultados rápidamente", aunque negó que eso implique una salida "apurada" de las restricciones cambiarias. "Con el cepo no nos ponemos una meta de fecha", señaló durante su exposición en el 41 Congreso Anual del Instituto Argentino Ejecutivo de Finanzas (IAEF). El ministro puso cuatro requisitos para el levantamiento del cepo. En primer lugar colocó al ancla fiscal, la cual es "el requisito número uno", según dijo. En segundo y tercer lugar mencionó la normalización del flujo y el stock. "Por último teníamos que tener una relación razonable entre las reservas internacionales y los pasivos reenumerados", apuntó.

[S&P Merval operó con volatilidad pero finalmente subió 3%; bonos en dólares extendieron el rojo.](#) La bolsa porteña finalizó al alza este martes 21 de mayo aunque operó con volatilidad toda la rueda. Sucedió en medio del buen clima internacional, con Wall Street tocando máximos, pero ante las tensiones políticas locales con el conflicto diplomático entre España y Argentina por los dichos del presidente Javier Milei. En ese contexto, los bonos en dólares cayeron y el riesgo país se ubicó en 1.299 puntos. El índice referencial S&P Merval de la bolsa de Buenos Aires ganó un 3%. Así entre las acciones que más subieron se encontraron Aluar (+6,3%), Telecom (+5,6%) y Transportadora de Gas del Sur (+4,3%). Y, entre las que más cayeron, estaban Banco de Valores (-1,4%), Edenor (-0,8%) Transportadora de Gas del Norte (-0,5%). En tanto, los bonos en dólares operaron con bajas generalizadas, que estuvieron encabezadas por el Bonar 2041 (-3,3%), el Global 2035 (-2,9%), y el Bonar 2035 (-2,9%). En el segmento en pesos, los CER finalizaron mixtos. Las principales alzas fueron para: el TZX27 (+1,8%), y el TZX25 (+1,3%). Las bajas, en tanto, fueron para: el PAP0 (-3,8%), y el DICP (-2,5%).



## **Mercado global**

[La tensión comercial sube un poco más: China sanciona a tres empresas de EEUU.](#) El Ministerio chino de Comercio ha añadido este lunes a tres empresas estadounidenses a su lista de entidades no confiables. ¿El motivo? Haber vendido armas a Taiwán, según ha informado dicho departamento del país asiático. Las firmas afectadas son General Atomics Aeronautical Systems, General Dynamics Land Systems y Boeing Defense, Space & Security (una división de la aeronáutica Boeing). Quedarán vetadas en cualquier actividad de importación o exportación desde o hacia China, señala Efe, y tampoco podrán realizar nuevas inversiones en el gigante asiático. Esta medida se ha anunciado en la misma jornada en que tiene lugar la toma de posesión del presidente electo de Taiwán, William Lai (Lai Ching-te), tildado por Pekín de "secesionista" y "alborotador". En su discurso de hoy, Lai ha defendido que el Estado insular "no puede hacer concesiones en materia de democracia y libertad". "También quiero pedir a China que cese su intimidación política y militar contra Taiwán, comparta con Taiwán la responsabilidad global de mantener la paz y la estabilidad en el estrecho de Taiwán, así como en la región en general, y garantice que el mundo esté libre del miedo a la guerra", ha declarado el nuevo líder, según recoge CNBC.

[FMI califica a los aranceles de Biden a China como un riesgo para el crecimiento de EE.UU. y del mundo.](#) El Fondo Monetario Internacional (FMI) criticó la decisión de la administración Biden de aumentar agresivamente los aranceles sobre algunos productos chinos, subrayando su advertencia de que las tensiones entre las dos principales economías del mundo corren el riesgo de perjudicar el comercio y el crecimiento mundiales. "Nuestra opinión es que EE.UU. estaría mejor servido si mantuviera las políticas comerciales abiertas que han sido vitales para su rendimiento económico", dijo este jueves en Washington la portavoz del FMI, Julie Kozack, al ser preguntada por la medida adoptada a principios de esta semana. La Directora Gerente del FMI, Kristalina Georgieva, declaró el mes pasado que "todas las miradas están puestas en Estados Unidos", ya que el Fondo se ha vuelto cada vez más crítico con su mayor y más influyente accionista por el impacto global de sus políticas. Esto incluye los crecientes niveles de deuda de Washington, las restricciones comerciales y las políticas industriales dirigidas a China, e incluso el impacto de la restrictiva política monetaria de la Reserva Federal, que ha debilitado las divisas mundiales frente al dólar.

[Subidas en Wall Street: el Nasdaq 100 renueva máximos.](#) Los principales índices estadounidenses han concluido con subidas una jornada en la que Christopher Waller, de la Fed, ha indicado que, si bien los últimos datos del IPC fueron tranquilizadores, aún se necesitan varios meses de información económica positiva para bajar los tipos de interés. En este contexto, el S&P 500 y el Nasdaq 100 han renovado máximos históricos. Así las cosas, el selectivo industrial Dow Jones ha subido un 0,17% hasta las 39.873 unidades, mientras que el S&P 500 ha avanzado un 0,25% hasta los 5.321 enteros, marcando nuevos máximos históricos. Por su parte, el Nasdaq 100 ha subido un 0,21% hasta los 18.713 puntos, renovando los altos

conseguidos en la jornada de ayer. El indicador tecnológico ha sido impulsado por Tesla (+6,66%), mientras que Nvidia ha avanzado un 0,64% en la víspera a la presentación de sus resultados trimestrales. Todo ello en una jornada en la que el rendimiento del T-Note ha bajado tres puntos básicos hasta los 4,41%, sin preocuparse excesivamente por las declaraciones de Waller. Paralelamente, se han producido caídas en el ámbito de las materias primas más relevantes. En este sentido el precio del barril de Texas ha caído un 0,93% hasta los 79,06 dólares por la preocupación por la demanda internacional. Por su parte, el oro ha caído un 0,45% hasta los 2.427 dólares, mientras que la plata ha caído un 0,43% hasta los 32,28 dólares. Wall Street cotizó plana a la espera de los resultados de Nvidia, líder de las Siete Magníficas en lo que va de año. Sin embargo, eso no quita peso a que índices como el S&P 500 se encaminen a cerrar mayo como el mejor mes de lo que va de año.

### Efemérides

Un 22 de mayo de 1859 nació Arthur Conan Doyle en Edimburgo, Escocia. Fue un escritor y médico británico, conocido principalmente por crear al icónico detective Sherlock Holmes. Doyle estudió medicina en la Universidad de Edimburgo, donde conoció a Joseph Bell, un profesor cuya aguda observación y habilidades deductivas inspiraron al personaje de Holmes. Aunque inicialmente ejerció la medicina, su pasión por la escritura pronto prevaleció. Publicó su primera novela de Sherlock Holmes, "Estudio en escarlata", en 1887. La popularidad de Holmes creció con cada historia, estableciéndolo como un autor de renombre. Sin embargo, Doyle intentó distanciarse del personaje para dedicarse a otros géneros literarios, como la ciencia ficción y la novela histórica, con obras como "El mundo perdido" y "La compañía blanca". Además de su labor literaria, Doyle participó activamente en campañas por reformas judiciales y se interesó por el espiritismo en sus últimos años. Falleció el 7 de julio de 1930 en Crowborough, Inglaterra, dejando un legado perdurable en la literatura y la cultura popular a través de sus contribuciones al género de detectives y su creación inmortal, Sherlock Holmes.

### Resumen de Mercados

	Bolsa		Bono a 10 años		Monedas	
	Valor Índice	Cambio	Tasa	Cambio	Precio	Cambio
	5.321,41 S&P	0,25%	4,41%	-2	DXY 104,64	0,06%
	5.074,34 Euro Stoxx	0,20%	2,32%	1	EUR 1,09	0,13%
	3.157,97 Shangai Cmp	-0,42%	2,53%	1	CNY 7,23	0,12%
	127.811,00 Bovespa	-0,33%	11,72%	7	BRL 5,10	0,00%
	1.581.283,75 Merval	2,98%	20,14%	40	ARS 886,50	0,00%

## Foto del día

"Vertiente" - Las cataratas Ban Gioc, situadas en la frontera entre Vietnam y China, son una de las maravillas naturales más impresionantes de Asia. Divididas por el río Quây Sơn, estas cataratas miden aproximadamente 30 metros de altura y se extienden a lo largo de 300 metros de ancho. La cascada se divide en tres caídas principales, creando un espectáculo visual y sonoro que atrae a turistas de todo el mundo. Rodeadas por un paisaje de colinas kársticas y vegetación exuberante, las cataratas Ban Gioc ofrecen oportunidades para el ecoturismo, como paseos en bote y senderismo. Son particularmente impresionantes durante la temporada de lluvias, cuando el caudal del agua aumenta significativamente. Además de su belleza escénica, las cataratas tienen un significado cultural y simbólico para las comunidades locales de ambos países.



Todo lo subrayado dirige a sus respectivos hipervínculos y fuente de la noticia. Nota: En caso de no poder acceder al enlace por no estar suscrito, suele ser posible hacerlo mediante ventana en modo incógnito por Chrome. (Clickear con el botón derecho y buscar la opción.)  
Saludos,

### Criteria

AVISO LEGAL / DISCLAIMER \_ Este documento, y la información y estimaciones y alternativas en él expresadas contiene información general correspondiente a la fecha de emisión del informe que está sujeta a cambios sin previo aviso. CRITERIA no se responsabiliza ni se encuentra obligado a notificar tales cambios o actualizar los contenidos del presente. No ha sido emitido para entregar a clientes particulares. No se garantiza que la información que incluye sea exacta y completa y no debe confiarse en ella como si lo fuera. Este documento y sus contenidos no constituyen una oferta, invitación o solicitud para la compra o suscripción de valores u otros instrumentos, ni para decidir o modificar inversiones. En forma alguna este documento o su contenido constituyen la base para un contrato, compromiso o decisión de cualquier tipo. Los contenidos de este documento se basan en información disponible de manera pública y que ha sido obtenida de fuentes consideradas confiables. No obstante, tal información no ha sido verificada en forma independiente por Critería y, en consecuencia, no puede proveerse una garantía, ni expresa ni implícita, respecto de su precisión o integridad. CRITERIA no asume responsabilidad de ningún tipo por cualquier resultado negativo consecuencia del uso de este documento o su contenido.